

学校には、毎日ある植物もけつこう
植物えらんでいます。今日はいくつかを紹
介してみましょ。

まずはアシサイ。さつ葉を食べ
ることはあります。二〇八年には
料理のドレにえらんでいた葉を食べ
て、めまい、すうじがかり中毒を起こし
たナガキが二件ありました。またがて
口にしゃべりに気をつけましょ。

ギヨウチクトウも要注意。オレア
ンドリノヒノク毒があります。オレア
ンドリノヒノクの枝をハベキの事に
使て死んだ人がいます。日本では、官軍
の兵士がこの枝をあはしにして中毒
したという話が残ります。

ヨウシキヤマホウの実の中には、
トライカトキンソンという毒がふくまれ
ているので、かりにあわせいで色
水遊びをして「ハイ、がん、シンコース
で」と言つて飲んでしまう
ことがあります。

昔、ひときの時に一番は、い
に持つていくとそれが百年もと
きの根と茎には口で井戸水を飲むと
毒がふくまれているので、株分けした
手を口に入れたときにしおしましょ。
一〇一年、徳島の小学校で集団
食中毒がありました。原因はス
イセン。調理実習でギヨウサを作
るために学校の畑から二ラモとてき
て、まんで作つたといつりますが、じ
さには二ラモとおやがえて、スイセンの
葉をぬりておいたりです。スイセンの
葉にはリコリントという毒があり、
氣をつくばじといつません。

エンジルストラノペッドヘチモセニア
サガオもオクラとおやがえて果実
を食べた人が何人も病院へ運ばれ
ました。

ともあれ、わけのわからぬものは
つかうに口に入れないとお船。気
をかけましょ。

- 年 組 ()
- ① 何の話ですか?
 - ② いくつの植物が例としてあげられてますか?
 - ③ オモトと漢字で書いてみましょ。
 - ④ 次の毒をつくむ植物は何ですか?
ヒーリン... ()
 - オレアンドリ... ()
 - ローテキン... ()
 - ⑤ スイセンと半分サを作った人は、何をまち
がえたのかしら? ()
 - ⑥ あごじるかのいのせつけましょ。
() カキの皮を食べると死んでしまう。
() 動物の中でも人を死に追つて走る
カキが人を死んでしまう。
() カキの皮を食べると死んでしまう。
 - ⑦ 上の語の感想を五行で書きましょ。
- ← 十字表記? ()
- ← ○ ()

アントニードヒノク言葉を知っていますか? アントニードは植物。アントニードは
森の中に入った時、ほかに香る木々
の出す香りがそれ。植物がカビや病
原菌を運びたり、じしたりする
ために出す香りです。

代表的なのがヒノキオルヒノク
の香りです。ヒノキの香りは細菌
が日々多く知られています。

みんなさんも、マツタケの下や魚の下
にヒノキのはづかしかれているのを
目にしたことがあるかもしれませんね。

ヒノキははづかでなく、木の木
のも香りが高く、その香りのほかに
この木は細菌や虫に強いです。

⑦ も、湿気が高く、あたたかいの
カビはえやすい。⑦で使つてやが
なにはヒノキが使われてきました。
ナタリ、ヒノキで建物やタンスも
作られました。

古い木造建築物は奈良
の法隆寺で、千年以上も前に建て
られたものですが、ヒノキが使われ
ています。

いやし、ヒノキだけがアントニード
を出しますが、あります。カキの
はさしやナカモやカシワもちは、
なぜははづかでありますか? 保
存りたがります。香りがついて、一石二鳥で
すね。

サバはしも竹の皮につまます。どこも
いためにサバは、数える時もハハ
とこかげんに数えたいながら「サバを
す」。ここ、言葉が生まれるからです。
ところが、竹の皮につまると、そば
サバでもくたるのを運ぶらせるなどしてき
るのです。

一度布ぞうりと竹皮ぞうりをま
比べてみてください。布の方はすくなく
たくさんしてしまつります。竹皮の方は一度く
はりても、十数回はいいのです。

植物はすごい。それを気にして
土手に利用してきた昔の人もすごい
ですね。

- 年 組 ()
- ① 何の話ですか?
 - ② ①はどんな香りのひがですか?
 - ③ ①はだれか、何の下で生む香りがですか? (ひがは四本か
漢字を入れたら三文字)
 - ④ ①にあてはまるのは何ですか? (音にあります。)
 - ⑤ ①にあてはまるのは何ですか? (音にあります。)
 - ⑥ ササガバがした木の皮でつかましょ。
 - ⑦ 昔の人はなぜわすしやカサカサはづか
でいたりであります。
 - ⑧ 木の皮にのせるかのいのせつけましょ。
 - ⑨ ハマツタケはヒノキははづかにかかる。
法隆寺は世界最古の木造建築だ。
 - ⑩ 上の語の感想を五行で書きましょ。
- ← 十字表記? ()
- ← ○ ()

今は、白や紫の花もありましたが、本来赤い花が主流だったようですね。

そして、その赤い花が、女性がみを染めて、アーチアーややりにしたりです。それにとある地方もありました。沖縄では、「んたでんた」とは、定語「沖縄」で、「んたでんた」とは、定語「沖縄」で、「んたでんた」で、めを染める話がつたのです。

かどせりの韓国では、「んたで」の花で染めたものの色が、初雪がふるまでも落ちずに残っていました。それが実るところ、昔の伝えもあるそうです。

花言葉は「私に触れないで」とです。どうしてこの花言葉に触れたかと云うと、タネのことはし方に理由があるのです。

花が終わり、蕾(アガツ)がくさで、下へ下へとくると、先の蕾(アガツ)が、グリーンホールのあとに、タネのうぐいすが、くさであります。そして、自然にはじける寸前にきて、さくらんば、タネのふくろはほどの少し指(アガツ)が、さくらんばにはじけます。

ホウセイカの花は、イエローブラウンともいりますが、イエローブラウンとは、ラン語で「やせん」と云う意味だ。ホウセイカには、ホウセイカや、ホウセイカの花が、おもとホウセイカ、これは赤色が多かった。下に落ちるより下へと遠くにタネ落ちます。これが、ホウセイカの立場としては、子孫を広範囲に残す作りといえるでしょう。

ホウセイカは、すばやく横向きの形の花で、チヨウの口にはあまり合いません。アーチアーや、チヨウモジセリやがみつます。しかし、ホウセイカの花粉をめぐらしく、つける役目をしています。花が、ちゃんと、観察してみてくださいね。(ホウセイカの花粉管の根長共生は、アーチアーやの花粉管が、アーチアーやの花粉管を回るメソンを運ぶのが主なことです。アーチアーやが、

①何をつかはひつての話ですか?

②「んたで」沖縄では何をいいます?

③「んたで」使って女の方(アガツ)は何ですか?

④「んたで」の花の花言葉は何ですか?

⑤「んたで」の花のうぐいすは、どうして、他の花に似ていますか?

⑥「んたで」の花は、タネをどこで落すのですか?

⑦染めたものの色が、初雪がふるまでも落ちずに残ります。そして、自然にはじける寸前にきて、さくらんば、タネのふくろはほどの少し指(アガツ)が、さくらんばにはじけます。

⑧あてこむからに〇をかけます。

イエローブラウンとは、「やせん」という意味だ。

ホウセイカには、ホウセイカや、ホウセイカの花が、おもとホウセイカ、これは赤色が多かった。

下に落ちるより下へと遠くにタネ落ちます。

ホウセイカは、子孫を広範囲に残す作りといえるでしょう。

ホウセイカは、すばやく横向きの形の花で、チヨウの口にはあまり合いません。アーチアーや、チヨウモジセリやがみつます。

しかし、ホウセイカの花粉をめぐらしく、つける役目をしています。花が、

ちゃんと、観察してみてくださいね。

(ホウセイカの花粉管の根長共生は、アーチアーやの花粉管が、アーチアーやの花粉管を回るメソンを運ぶのが主なことです。アーチアーやが、

ソルレイシは「トトヤともに」からともに言われる野菜です。他にも、トトヨリ(トトヨリ)、トトヨリ(トトヨリ)、トトヨリ(トトヨリ)など、いろいろな方言があります。

中国では苦瓜(トトヨリ)と呼ばれる英語では、セタ(セタ)メロンと呼ばれます。この地域で、苦味から名づけられた「苦瓜」と呼ばれますが、ただ苦いだけではなく、水ほど食卓上の主役ではありません。

どうぞ、苦いけれども栄養があるのです。

たとえば、ソルレイシ一本あたりのビタミンCは、トマト五個分の量と同じと比較に弱く、いために、ゆでたりするとこれがとよぶのです。ソルレイシのビタミンCは他の野菜のセタ(セタ)ビタミンB2(ビタミンB2)よりも特長です。

苦味成分は、モモリトシンやキラントンと云うたんぱく質ですが、これらは食べると田舎を強くする性質を持っています。

昔から、沖縄では「トトヤチヤブルー」として、さくらんばを食べられていましたが、京都で作られることはあります。

十九〇年までは、沖縄から持出しこそが禁じられていましたからです。しかし、ハリヒカリの害虫が日本全国へ広がるのを防ぐために、ハリヒカリは、しかし、ハリヒカリの根絶に成功しました。しかし、京都がどこでも作られるようになりました。

ナタリ、「クリンカーテン」にもなる、と云うことで、一般家庭でも作られるようになります。部屋の温度が10℃以下になると、さすがに、これが日光を遮ります。

さて、それでは、みやさんもおいて育ててみましょうか。ただし、連作障害があるので、青年植えていた所へまた時は土の人氣を変えましたが、よく育ちます。

①何をいつ野菜についての話ですか?

②①の野菜のことを英語で何と言います?

③野菜をよく食べれる理由を二つあげまし。

④なぜ、おじいちゃんやおばあちゃんが子供の「トトヤチヤブルー」を京都では食べないのか?

⑤農家で育てて、一般家庭でもソルレイシをつくらせる方法、これは、なぜですか?

⑥同じじいじやおじいちゃんが育てた野菜を何と言いますか?

⑦あてこむからに〇をかけます。

トマト一個の「セタ」にはソルレイシ五個分。

十九〇年まで「トトヤチヤブルー」はなかった。

「ハリヒカリ」は根絶した木。

「クリンカーテン」で部屋はすすむ。

ソルレイシは食べる回数が強くなる。

書き方もします。手紙を五行で

少

少

少

少

少

植物講義より抜かり、六月①

諸をうちうシーバンをやがえるメロンの
話を聞いてみました。
最近の遺伝子の研究によれば、メロン
のふるやくはインドだそうです。

栽培が始まつたそですが、印度から西
へ伝わったのが「瓜」(カボ)と呼ばれ、東へ伝
わったのが「瓜」(カボ)と呼ばれ、日本にむかしやあある
アコロウリ节をです。

もともとメロンは甘くねがでです。
ですから人々は「サトウ」とこころり野
菜として食べていました。サトウにしたり
断つけて、ヨカルスにしたりしてしたり
です。やこと十五世纪から日本で南ア
メリカで少し甘いメロンを作り出せられて
おり後野菜ではなくなりました。

日本では繩文時代早期の地層から
種子が出土し、かなり昔からアコロウ
リは入ってきていたと考えられています。

そもそもアコロウリとは美濃国真桑村
(今岐阜県本巣市)のやがて大政おもじりと
名づけられたのです。

日本で初めてアコロウリが売られる
ようになったのは大正十四(一九二五)年。
しかし、やはり珍しく高価で、一般の人々の
口には入りませんでした。

アコロウリのアスクは「饭面」を意味
するアスクは、「ミカマ」などと香
りを意味するアスクのことをです。アス
クのものはすばらしく香りをもつメロン、
という意味がです。

一本のつるから一個が生産されたため、
また、つるして育てるほど、手間がかかり
め、高級品は一個三万円以上するもの
もあります。

何個かの実がつた場合、山さじ二つに7
枚取りますが、これを奈良漬けに加工
します。アコロウリが生まれたイギリスでは
今はだれも作る人がいませんです。

年

組

① 何の講ですか?

② メロンの原産地はどこですか?

③ メロンが世界中のどこで栽培されています?

④ 日本で古いうちの木はいつの地層から出土
しましたか?

⑤ なぜアコロウリは水を吸うのに苦手な
のです?

⑥ アコロウリのアスクの意味はどういきで

合ひでるものですか?

⑦ 奈良漬用メロンと一口呑鑑がある。

⑧ メロンとつりはかも同じじものがござ

ります。千年前に日本にアコロウリはなかつた。

メロンせんべい、ヨウガ手紙を正絹で書きました

↓

→年組

植物講義より抜かり、六月②

六月三十日までの半分が終わるので、上半期
の野菜や野木をはうい=ラッシュして下半期
半期にそれをつむぎます。

が、そもそも芽と何が同じことです
が、イギリスの植物の名前です。正しく
はチガヤとあります。日本でいうのは野菜
地に植える草で、日本中に広げています。

とても丈夫で、「世界最強の雑草」と
といわれるほどですが、人間にどうして彼に
立つことが多いのです。

まずは、この草を集めて干して、昔は
屋根などにありました。

さらにホウソウを穂は火口として
使いました。火打ち石で火を点たり、
火を起します。必ずこの穂に火種をつけて
火を大きくします。

また、サトウキビと近い種類が、性
質も少し似て、草全体に糖分をたく
く含んでいます。頗る出す前の若き穂
は甘くて、昔の子はかやにやんざしたほ
どです。地下茎も食用になりました。

しかし、ちまきも昔はササでなく
手つかずのままでしたところ、昔もありました。

ではせんべいを輪切りに使わ
るやうにはしたのです。

神話では、サオノミコトが蘇民將軍
という人にあわせしを献げた御祝に
もし悪い病気があつて、芽の輪を作
て腰につけば病気にならぬといふと
教えました。ところとばくあります。

その後、言葉がたちかりに伝承
がでます。

これを以來、芽の輪をつけて悪
いを取ります。といつてもそれが続
りでいるのです。

みゆやま機会が本物を見つけていた
せせらう他人の腰を自分で自分の腰へ入れ
てしまふ、という意味になるのです。

① 何をうつ植物の講ですか? (正しく書いて)

② の植物は何科に分類されますか?

③ 屋根から水を汲みます。日本では「屋根
瓦」といって、屋根瓦を下へ

屋根にかぶせて雨や風がおれています。

④ 穂は何役立ちますか? 二つ書けます。

⑤ 一家とはだれの一家ですか?

⑥ 教えてみてください。

⑦ 合ひでるものは何ですか?

⑧ 芽の輪を輪で持つ贈り物あります。

日本最強の雑草と言われる。

千葉は食べる有毒です。

アキラは時代は石や木で水をはじく。

六月三十日で一年の前半が終了する。

行う講はおおぜの経験から老えていきます。

沙

→年組

→年組

昔の人々が植物をいろいろに役立てて使っていた例は多くあります。昔の薬草は多くの人が植物を原料に使われていましたし、毒だつてそです。今は昔はちゃんと使われてました。今はその薬いみぢやねが木が水を植物にスロットを当ててみました。まずはムクロジ。お正月にはねつき黒い実がついているのを知っています。あります。あり薬がムクロジの種。この木は川の近くや井戸の横に植えます。水でいることが多いです。なぜかどうと「石けんの木」だから。ムクロジの実を水の中でもむと誰かどんあわが立ってきます。ムクロジの実にはサボニンという成分がたくさんあります。それが殺菌・抗腫瘍作用があり、昔古石けんのかわりに使われましたのです。

うじゅあ、今度はねつきしたあとありますね。黒い玉で石けんあそびをしようかな。

て思つた人! 戒心! サボニンは黒い種のまわりの部分に多く含まれるので、それはあります。知つて院の参道で「実」が落ちるところにひつた方がいいですよ。

もう一つは「鎧草」という別名を持つカタバミ。昔、鎧は金属でできました。でもさびでちぎれてくるとカビと顔をつくすことが、さびません。それを時一道はたの鎧草であるカタバミの葉で、鎧をみがいていました。今は鎧自体を金属で作りますが、十円玉をカタバミの葉でめがくと、さくからぬけて一度止めておけばいい。さくすくりますと木板に付きます。

- ① 何の語ですか?
- ② ①の例として何と何のものがどうあつてましたか?
- ③ ムクロジは水の近くに植えます。なぜですか?
- ④ ムクロジの実にせきえらべる成分の名前は何ですか?
- ⑤ カタバミの別名は何ですか?
- ⑥ なぜそぞろ歩きがあるのでしょうか?
- ⑦ もともと十円玉をサボニンでめぐくとばかにねる。今はサボニンに体殺菌・抗腫瘍作用がある。
- ⑧ 昔の薬草は植物を作らせるものが多かった。上の薬の成績を五行でまとめましょう。

記

植物が生き残るために、しかも死んでいいやでいることをあげてみました。その一つが「アントキノイド」というものです。アントキノイドといふのは植物、花など木が自分で守るためにも、葉が静をかじる虫達にとってはとてもいやな成分なのです。さうにちがう植物が自分のばかりばかりの中にいることをいとうする働きもあります。それとも虫に薬ではをかじられたりすると、木はアントキノイドをいっぱい出して、近くの仲間に知らせます。すると、知らせを受けて木の方もアントキノイドをいっぱいして自分で自分の身を守ります。

でもこの香り、古来人間にどうしてはりやし系のいい香りとして好きでもしました。

森林へ入ると心身リラックスしますが、その理由にはアントキノイドの「まじたかこいい空気もあるから」です。病気の人を森林の散歩で治すをする試みもあるほどです。

植物園や公園: 学校にもあるクスクス/キの葉をもんでみると、さわやかに香りがしますが、これがアントキノイドの一つです。

昔の人はこの香りが虫よけに効果があることを知りました。そして、クスクス/キの葉や枝からアントキノイド成分をとり出して、樟腦(カシナウ)のうど名づけ、タバコに入れてたります。この類の防虫剤として活用していました。

植物を何もしやべらねいけれど、なぜでしょう?

- ① アントキノイドとはどうい意味がある?
- ② アントキノイドは花言葉ですか? 成分ですか?
- ③ それはかにアントキノイドの働きはどういふか? 書き方ありますか?
- ④ 人間にとってのアントキノイドはどんな香りですか? すが、人間にとってのアントキノイドはどんな香りですか?
- ⑤ 何クス/キから作られる防虫剤のことをどうですか?
- ⑥ サボニン香りをかけてアントキノイドへ入ると何になりますか? 三文字で!
- ⑦ あるものに○をつけましょう。
- アントキノイドは虫によがくする成分。
- クスクス/キから小脳を作る。
- 植物も生きるために努力してます。
- 昔の人は経験を改善物で役立つ物を作りました。
- 森林浴はいいやるといい。
- ある日自身の森での体験中鷹を四行で書きました。
- 記

が京野菜、という言葉は知っていますか? 古い京都で栽培されたからなど、給食にも出ますよ。

今日は京野菜の中でも、豊臣秀吉に贈られた澤いものを紹介します。

一つめは「堀川」です。秀吉は聚楽第へ移り、ある日はじゅうくといつ大寺屋敷を京都に建てました。はじめ、秀吉には子がなく、おじの秀次に聚楽第の仕事をゆすり、広大なこの屋敷に住むさせました。

ところが自分に子が生まれると、秀次ではなく自分の子にすべてもゆとりたくがために秀吉は、秀次を死にゆけたり、秀次の子や妻、三十六人を三条河原で斬り殺し、聚楽第もとりわけしてしまいます。

その堀の埋め立てごとに中にせまつたまま食べ物のこぼれが捨てられていたのです。そのこぼれは翌年を越してどんどん大きくなりました。これが堀川の起源です。

二つめは「くわい」。元正月のせんべい料理に入れる 것입니다。天正十四年(1586)秀吉は御土居を作らせ、京都の都を外敵から守るためにもして、今の京都駅のあたりは御土居の南のはしになります。

東寺のあたりにかけては土堤が低く、じかじかしてこだりて、塩を植えるようすすめました。その裏作として、くわいが栽培されるものにならざりして

ます。その形から、「人生にあひても苦が出来ます」という祈りと共に食べられるくらい。今は東寺のあたりではなくも少し南で栽培されています。

①何の語ですか?

②トトロが育てている野菜の名は何ですか?

③秀吉が聚樂第の仕事をする秀次為什麼理由ですか?

④秀次はなぜ、たのむとすべて取り上げたのですか?

⑤堀川は、何の中を大きめたのですか?

⑥何を同じで同じ土地に作られたものはですか?

⑦どういふ順序で、なぜか理由に付されることはありますか?

⑧何をもとにつけます?

⑨上のお話を感想を五行でまとめて下さい。

→

→

→

→

ブルーベリーは今、アスカムやヨーロップなどにもどんどん使われるようになりましたね。「生」は食べただらありますか?

日本にやって来たのは一九五一年のこと。アメリカから北海道農業試験場へ運ばれるのが最初です。その後、東京農工大学で果実栽培されるようになりました。一九六八年に日本最初のブルーベリー農園が東京都小平市に作られました。

「日本」のブルーベリーの父と言われた岩垣駿太教授は一九六四年(東京オリンピック)から始めた年、まだ初

めて新幹線が走った年)東京農工大学に着任し、ブルーベリーと出会いました。岩垣さんは当時日本ではぜせんせん知られていましたが、アーバンベリーフィールド(日本)の年間がかなり長い

ことを「生食用果実」としてためたり、と思って研究をすすめました。

そして、大学からほど近い所で農業をやっていた卒業生の島村連雄さんに

水が日本初の「島村ブルーベリーワーク」をはじめました。しかし、当初は栽培技術も確立されておらず、手がかり状態だったりだととか。

一九七九年に岩垣さんと島村さんは原産地のアメリカを訪れ、ジョンソン州立大学の果樹園でブルーベリーを食べ歩きました。島村連雄さんは東京農工大学出身だ。

帰国後、その味に迷わずとおり手を取始めました結果、十数年かけて満足のできる味になりました。それが、たのんだ

その後、関西でもあちこちで栽培するようになりました。京都の近く、滋賀県にもブルーベリーフィールズ、紀伊國屋などがあります。ジャムやソースなど、時々高島屋

でも売っています。生食用は七、八月、スープマーケットに並ぶこともあります。

→

→

→

①何の語ですか?

②ブルーベリーが日本へや「生」が今どうですか?

③ブルーベリーはどこの国から日本へや「生」

だれですか? 日本のブルーベリーの父といわれた人は

岩垣駿太教授は一九六四年(東京

オリンピック)から始めた年、まだ初

めて新幹線が走った年)東京農工

大学に着任し、ブルーベリーと出会いました。岩垣さんは当時日本ではぜせんせん知られていましたが、アーバンベリーフィールド(日本)の年間がかなり長いことを「生食用果実」としてためたり、

と思って研究をすすめました。

そして、大学からほど近い所で農業をやっていた卒業生の島村連雄さんに

水が日本初の「島村ブルーベリーワーク」をはじめました。しかし、当初は栽培技術も確立されておらず、手がかり状態だったりだととか。

一九七九年に岩垣さんと島村さんは原産地のアメリカを訪れ、ジョンソン州立大学の果樹園でブルーベリーを食べ歩きました。島村連雄さんは東京農工大学出身だ。

帰国後、その味に迷わずとおり手を取始めました結果、十数年かけて満足のできる味になりました。それが、たのんだ

その後、関西でもあちこちで栽培するようになりました。京都の近く、滋賀県にもブルーベリーフィールズ、紀伊國屋などがあります。ジャムやソースなど、時々高島屋

でも売っています。生食用は七、八月、スープマーケットに並ぶこともあります。

→

→

→

ます。今年の新米が出来てます。日本人の主食が米の話です。今日は日本人の主食が米の話をします。今日本で日本人の主食が米の話をします。今まで農業が伝わる前はアワやヒエなどの雑穀が育てられていました。朝から米が伝わってきて大人気になりました。味の良さと生産性が高さでした。一つのモミから千つ以上の米が作れます。古くから水田で毎年水稻を栽培して食べ物を求めていました。昔の人口を研究している人によれば、米作りがへじくる前は日本には約二十七万人くらいいました。それが江戸時代になると八百万人に増え、奈良時代は僅か一人ひとり十石分がわりあうれど、みんなが米作りをしていきなり二十倍になると約六百万七百万人に人口が増えたのです。お比例してわかるかのようですね。

昔の人にとって米は命を左右する食文化でした。江戸時代も同じで何万人が死にましたが米がお供えがされた。

たとえば木工などがありますように。どういのりはしきりながらまつりや其能を生きました。田植えの時のおはなしや船は田畢竟とおはれそれがどちらにせよ「船は田畢竟」と言ふが生手本生手。すむこもりもともとは夢作をひける神事でした。日本のおもつりは春にかご船や水車も秋にあり曲室作祈願の意味を持つ。おもつりは日本のおもつりは春にかご船や水車も秋にあります。おもつりにはたじこは豊作に対する感謝の意味を持つのです。もし日本へ米作りが伝わっていけば、おもつりの形は今と全くかわらにせば、おもつりがもとれます。

和食が世界文化遺産に登録される一方で米を主食とする一汁三菜の日本型食生活は日本の食卓から失われつつあります。しかしパンやラーメンも食べています。また米が増えるにつれて日本の人口も増えた。

- ① 何の話をします?
- ② 稲文時代に育てられた雑穀の例を二つ並べます。
- ③ 今米が昔の日本人で大人気になった理由を二つ並べます。
- ④ 一人ひとりに田んぼがわりあつたのは何時代ですか?
- ⑤ 日本のおもつりに水の意味をもとめます。
- ⑥ 和食は何で登録されたのか、並べ出します。
- ⑦ おもつりの間に○を引きます。
- ⑧ パンやラーメンは食べていいですか。

おまけ: 一汁三菜

の植物と私たちの主食、米はイネというイネ科の植物の種子ですね。今日はイネの話をします。イネ刈りをします。イネをたたいてみると「もみ」と「からし」に分けられます。

からし部分は昔から「からし」、「からし」と「わ」、「わ」の(レモン)「からし」と「からし」でさしもの「俵」、「ほつき」、「しづかたり」など日用品の肥料として使われました。

「もみ」と「もみ」は肥料や燃料として作られました。

「玄米」から始か「白米」が生まれます。ぬかり部分を使つて「ぬかり」つけのつけものや、おもんなどを作ります。畜産や二七〇の工場として使われます。米ぬか油もれます。

「白米」をすこに調理本では「はんやおもちやあられやあやま」など美味しいことができます。

しかし、白米をいたるところに使われる新粉、もち米の粉や白玉粉などひまわしや豆乳粉などにして「あんこ」と「おから」をれます。道明寺粉といつ葉の粉をさくらもちが作られますが、今は「さくらもち」が作られています。

今人気のベトナム料理「ヌードー」は米のめんをし、生春巻の皮も米から作られています。また、米粉パンがとても今人気の中です。

そして、米を发酵させることで、米酢や日本酒、みりん、米酢を食べても作れることがあります。

「ごはん」も今や海外でも大人気です。アメリカやヨーロッパの大都市にはたいていSushiがあります。日本文化を始め、とてもにぎやかであります。

イネという植物が人間にとってどうだったか? なぜりんかわらで生きましたか? なぜ大人は答えるはつ。「イネを

- ① 米は何とう植物の種子ですか?
- ② どのように作業をすれば「もみ」と「からし」でさるのでしょうか?
- ③ どのように作業をするがでさるのでしょうか? 「もみ」は「玄米」がでさるのでしょうか?
- ④ ものはどのあたりで役立つのですか?

⑤ 白米からくる粉の名前を並べて下さい。

うるち米↓

もち米↓

さくらもちの材料↓

⑥ 米がまるで醸食料を書きました。

⑦ おもつりの間に○を引きます。

⑧ ヌードーはどのような材料で作られるのですか?

⑨ おから外原料体米である。

⑩ 上の語の腐想を五行でまとめて下さい。

おまけ: ごはん

おまけは? ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧

植物がある、といつたけど心がなみ
いやされる、ストレスが減る、という話を
してみます。以前から、たとえば、校内暴力やけん
かが維持せながら高校にたくさん社会化を進めた
はたゞアルが減った、などといったことは
ありました。が、学校だけではなく、職場・オフィス上においても、総合化に取り組む
ことで仕事がはかどり、ストレスが減る、
という研究成果が発表されています。

例えば、オフィスの「アインホール」という
医療機器メーカーでは、オフィスに十種類
類の植物を置いたところ、「落ちつく」
心になりました。仕事がはやどる、と
なり、た社員の声が寄せられています。だと
か。

このオフィスを総合化した会社は、根界
に入る植物の割合で緑視率(%)を着
目し、大学と手をもすくして研究を進め
ています。

その結果、仕事をする際の環境に
あると、一番仕事がはやくなるのは緑視率何%を
かるかです。机の上のパソコンを見
て仕事をしたり、書類やノートに何か
書きこんだりする時も、人間はそこだ
けでポイントで見てくるわけではなく、
確かに視界の中にはパソコンやノート
以外の物も入ります。その背景に
少し植物が見えるだけで結果がある
ことがあります。

しかし、多すぎてもいやえてストレス
を感じることもあります。確かに
森や木々の中のパソコンやノート
を前にしても、いやえて気が散る、たゞ
どうことは予想がつきますね。

みなさんの勉強部屋は、どこかに観
葉植物でも置いてみてはいかがですか。
もしやすると、宿題もはからかかもしれません。
そして、疲れたうるさいの葉を
もがめて自ら体をもじつ。目にどう
も、きっと前果があるはずですが。

- ① 何の話ですか?
- ② へへ植物があること植物のストレス
植物による心の健康(植物の世話をした
職場・オフィスに植物をかけることでどう
研究の成果が発表されています。なぜ
あります。)
- ③ ドイツのアインホール
では社員は何と言っているのでしょうか。
- ④ 緑視率って何の話ですか?
- ⑤ 一番仕事がはやくなるのは緑視率何%を
かるか? あるものに○をつけてください。
- ⑥ 木林の中でパソコンで仕事をするときもはや
る。勉強部屋に観葉植物をかけると効果がある。
目が疲れたらグリーンを口に含むといい。
- ⑦ 大学で緑視率とストレスのことを研究して
ノートを書く時ノート以外は自由に。
- ⑧ 上の話の感想を五行でまとめましょう。

サツマイモを掘る「スンガヤ」をしました。水がたんの学校でも煙に植
えをあるかもし水まきぬ。今日はサツ
マイモの話をします。今日はサツ
マイモの昔の「薩摩」今の鹿児島
県の昔のがあります。それが原産
地といわれてあります。もとは南ア
メリカ大陸にあります。

もとは十六世紀、南アメリカ大陸にや
こましたスペイン人やポルトガル人に由て
東南アジアへ運ばれ、ルソン島(フィリ
ピン)から中国を経て、一五九七年に宮古
島へ伝えられたのです。十七世紀の
初めころには九州への伝えられていました。
九州では中国(唐)からやさき
たイモといつて「唐芋」がさばれ
ていました。

山灰をくぐた水はさりとんた。これがサ
ツマイモ栽培にうつづけたために、
とても庄稼地をやれるようにはたてて
います。また、サツマイモは大切な部分が地で
はあるため、白鳳がちくやくする鹿児島地で
かよく植えられたところ理由もあります。

割と今でも全国の生産量の四
分八十万トンが鹿児島で作られています。
(もちろん全国が鹿児島です。)

一七三四年、薩摩藩からサツマイモの
苗をとりせた人が青木良陽。彼は二
ヶ所を関東のあちこちで広めたので、二ヶ所で
東日本でも広く植えられました。

かく人が食べてもちろんおいしいですが、
黒豚(アヒーフ)の定番では、エサの中
の二十パーセントは水をサツマイモで作
ります。おもしろいのですが、おもしろいですが
怖い。これが又にかけて、「右腰(おもぎ)」の季
節もあります。六十度くらいの温度で
長く加熱するので、ほとんどの甘味が増すサ
ツマイモ。しがたりテヌ(ゆき)り

- ① 何の話ですか?
- ② サツマイモの原産地はどこですか?
- ③ サツマイモが作られる方法を教えてください。
- ④ サツマイモを関東にもたらした人はだれですか?
- ⑤ 何年前の話ですか? やってました今は
- ⑥ なぜか南アメリカからサツマイモを運んだのです。
何年前の話ですか? やってました今は
- ⑦ なぜか南アメリカからサツマイモを運んだのです。
何年前の話ですか? やってました今は
- ⑧ 上の話の感想を五行で書きました。

来年の干支は「亥」です。このことから名前にイヌがつく植物についても百種類以上あるので、全部は無理ですが、一年生でも知っているオオイヌノフグ花。春を物語ってくれる道は生の音になります。寒の形が大のりんのうに似ていて名づけられました。(以下)赤魚に見立てたのがイヌタデ。アマと呼ぶ地域もあります。

本来のタデは葉味や香辛料として用いられるものです。アマの塩漬きを料理屋さんで食べる時、「しお」「唐」というものが出てくるのですが、これはタデの葉をすりこぶして酢と一緒に使います。イヌタデはタデに似ていて幹と葉がよく似ています。上工は繩文時代から栽培されて、明治時代でもまだ主食として食べられる地域があります。青森県の下北半島などでは明治二十三年(1890)の統計によると、四倍七七工を作りました。今では都合によって東京都の本業でも、明治時代の日常食は七工と干支だ「七」という諺銘もあります。かつては食文化でいた上工に対し、一馬七工に似て「七工」とも呼ばれていました。イヌタデとよく似ています。イヌタデの名前を付けるものは伝く見えます。昔から金毘羅を食べていましたが、今は金毘羅にのづかで「七七工」と呼ばれています。木工(木やマキ)は昔から聖なる木とされています。棺に使われたり、「お郷靈さんへお盆に帰ってくる」(先祖さん)の乗り物として使われたりするのに、イヌタデは昔からには使われません。

「のちに」イヌがつく名前がたくさんあります。本来の諺銘より近く見えるものには「大傳」、「大傳」、「武士道」、「わまきまきの侍」、「大死」、「死」(何の役に立たない無駄死に)、あるいは言葉がある「いかにもかわります」。

イヌは原始時代から人間と仲良しになっていたと古氣がしますね。

○
○
○
○○
○
○○
○
○○
○
○○
○
○

おまかさんはレバゲで遊んだことはありますか? 四月と五月、いちめんにレバゲでお船でめざしたり、風景を見たりする時は楽しいものです。そこまでありしが、何のために植えられたのか考えたことはありますか?

実は、レバゲそのものが田んぼで古いお米を作るための肥料をめざす。米を作る農家の方がこれがわかる。レバゲのたねをまいて育ててあります。

肥料の一つは田畠に撒かれた肥料の中でも、肥料にはレバゲ以外にもいろいろな植物が利用されています。例えばソルコ、ヒマラヤリ、ヘイオーツ、ツイランクロババなど。日本全国でも、畑の周りに撒かれています。ソルコを植える農家が増えていました。ソルコの虫がねむいで、虫を栽培するトマトやナス、キャベツなどに虫がつきにくくなるのです。虫はあまりのことで満足して中の物に行かなくなってしまうのです。トマトや終わればその昔は畑にすましんで、からかう土を作ります。農薬も肥料も買わずにすみます。

も同じです。これは木がサセニキミウネアセニキウ等で害虫をやつす。アセニキウ等はチカラ素の有効活用を助ける。アセニキウはアメブリ科であります。

学校で施肥としてあるものは何ですか? おこりのやうに○を引きました。

アセニキウの口元は木の色です。アセニキウはチカラ素の有効活用を助ける。アセニキウはアメブリ科であります。

上の文の感想を五行でまとめました。

○
○
○
○
○○
○
○
○
○○
○
○
○
○

寒いところへア言ひながらそばやひそ
を食べたくなるものですね。そんば時
味ハラカリがけるもの——今日は七
味の語をします。

七つの味、どこでますか。七つとは何
知りますか?

の葉研堀で「七色唐辛子」が売
り出されました。葉研という今は漢方
薬を細かい粉にするための道具
で、葉研堀という地名に表れています。上
医者や葉問屋がたくさん食んでいる
町でした。ついで林子の実(よくあん
の吉)中あたりにふてあるつぶり
門といふ人が売り出したのです。彼は
門といふ人が売り出したのです。彼は
もと漢方薬をせんと使ってからつば
どうしたらいが“す”と考えています。
りふつうは病気の時だけ漢方薬を買
りますが、食事の時にも気軽に使っても
らえるように漢方薬的ものが都城
ばかりと。

そこで目をつけるのが唐辛子。それ
ぞ強烈な辛味のためにあります。使われた
がたが香り豊かにします。といふこと
で、焼き唐辛子、生唐辛子、里芋
麻の実、サニヨウ(けしの実)、陳皮
(みかんの皮を干して粉にしたもの)
の
七つをまぜ合わせたります。

これは江戸の間で大ヒットす
ました。そばにどんどん食べせられ、といふ
ことをして上方から伝わりました。
そして上方で七味唐辛子、と名を変
えて、これが大ヒット。そしてその名
が江戸へ来て、江戸でも七味
と呼ばれるようになりました。

京都にも有名な七味を扱うお土産
たくさんあります。

①何の語ですか? 一文字で答えて下さい。

②七味に使われる七つは何ですか?

③七色唐辛子は「七色の考え出したもの」の
意味ですか?

④人がまだと書いていたものは何ですか?

⑤漢方薬を粉にするための昔の道具のことを
何といいますか?

⑥陳皮とうるぼりの漢方薬の原料は何ですか?

⑦土方でじますか?

()江戸 ()関東 ()京や大阪

⑧七色唐辛子が七味唐辛子になつたのは
どうですか?

⑨本をさうものに〇をつけて下さい。

()京都にも有名な七味の店がある。

七つをまぜ合わせたります。

これは江戸の間で大ヒットす
ました。そばにどんどん食べせられ、といふ
ことをして上方から伝わりました。
そして上方で七味唐辛子、と名を変
えて、これが大ヒット。そしてその名
が江戸へ来て、江戸でも七味
と呼ばれるようになりました。

京都にも有名な七味を扱うお土産
たくさんあります。

芝居元年?

-54-

メキシコ原産のトウガラシはいつ日本に
やاردがきました。

天保三年(一八三二)に出された「草木
六部耕種法」という本の中には「天文
二年(一五四二)にホルトガル人が持て
来主と書かれています。ホルトガル人
種子島に鉄砲を持て来たのはその
翌年。すなは天文二年(一五五二)には
ホルトガルの宣教師バルタサルが(後
今の大分県)を訪れて太友宗麟に後
トウガラシとカボチャの種子を販賣して
しまったと「日本の食物史」は述べています。

一方、江戸時代の辞書には、秀吉が朝
鮮をせめた時、家来の兵が種子を持て
帰ってきたとのことです。

さて、日本ではホルトガルが朝鮮からど
ちらがトウガラシを伝えたのでしょうか?

この答えがひとつは、朝鮮の古い本
に求められるのができます。一六二一年に
出された本に「トウガラシは日本から
伝わってきました。倭(林子)と呼ばれている
と書かれています。(倭は日本、とこそこ
と書かれています。)倭は秀吉は二回朝鮮を
せめています。一回目の文禄の役(一五九二)
の時、トウガラシは朝鮮へ伝わったのでし
ょう。そして二回目の慶長の役(一五六
六)の時に海を渡った日本の武士が逆
に朝鮮からトウガラシを持って来た、
と考えると自然です。

秀吉にせよ、チゲなどにせよ、今や
韓国料理に欠かせないトウガラシを日
本が伝えただけではありません。

しかし、日本でも今、たくさんの生産
量があり、キウチの生産量の方々が上回
ります。向日市の人たちが激辛の文化
を飛信してくることがあります。

ハバネロとトウガラシは亀岡
でもたくさん作られています。食文
化も今や多様化されています。

①何の語ですか。

()トウガラシの栽培方法 ()トウガラシ培
()トウガラシの使用法 ()トウガラシ使

用 ()トウガラシの伝承 ()トウガラシ傳
前のことなどありますか?

③太友宗麟にトウガラシの種子を
した人の職業は何ですか?

()

④十七世纪 朝鮮ではトウガラシの伝承
何をもとでいたのでしょうか?

()

⑤朝鮮を二回せめに西洋の名は何ですか?

()

⑥激辛文化を飛信しているのはどちら?

()

⑦ハバネロをたくさん栽培しているのはどこ?

()

⑧ホーリーものに〇をつけて下さい。

()キウチなどあの方やたなへ作
る朝鮮では日本がトウガラシを伝えました。

()日本ではホルトガルが先にトウガラシを伝えた。

()太友宗麟にトウガラシと共に十次の種子がお

⑨上の部の感想を五行でまとめて下さい。北

()

芝居元年?

()

芝居元年?

()

-55-

植物語りかけ出し 一月 A

二月は千ヨコレードが一番高まる季節です。どこでカカオの木のことにつけたふせてみましたか。

アゾン川の上流地域がカカオの原産地です。樹高三十~四十メートルの熱帯雨林にうちれるうちに樹高十メートルをこなすカカオの木は生えるのです。おもしろいのは花。幹にも枝にもいたるところに花が咲きます。一本のカカオの木で一年間に一百個ほどの花が咲きますが、実はそのうちの五十個ほど。径十五センチ、長さ三十五センチぐらいうでかじつホーリー形をしています。

カカオの実の中には三十~五十粒の種子があります。カカオ豆とも呼ばれてます。これを乾燥させたりが輸入されるのです。

さらにカカオ豆は炒めて、水で、風でからむ部分と胚芽の部分をとりのそれをします。残ったものを三十度以上以上の温度で干しますと、ドロドロのペースト(カカオマス)になります。

ここの工程は、三千年以上前のオルメカ文明でも同じでした。その後のアステカ文明、アステカ文明でもまたカカオマスは作り続けました。

ただし、カカオマスは飲み物だったのです。それが皇帝や貴族が元気を出し合い時に飲むため。。。アステカ族で体の力豆百粒でよく働く奴隸へおれい;主人に盗賊をやる人間が一人買えたります。ちょうど大切な飲み物だったのです。

十六世紀の前半、カカオ豆はヨーロッパ(スペイン)にも運び出されました。飲み方としては砂糖を入れるととてもおいしく感じます。スペインはこの飲み物を絶対飲めにしてやることですが、少しづつはそれが十六世紀末にはヨーロッパで有名になりました。

年組

- ① 何の話ですか?
- ② カカオの原産地はどこですか?
- ③ カカオの花の花びらはどこでありますか?
- ④ カカオの実はどんな形をしてますか?
- ⑤ カカオマスは三年間にわたりどう使われますか?
- ⑥ カカオマスはどう時のために飲物になりますか?
- ⑦ カカオマスに砂糖を入れるとどうですか?
- ⑧ あなたはこれが何ですか?
- ⑨ アフリカとオルメカ・アステカ文明は繋がりますか?
- ⑩ アゾン川(北アメリカ)を流れています。
- ⑪ カカオマスを作るのは何? 二年間かかる。
- ⑫ カカオ豆百粒で人が走り出します。
- ⑬ チョコの木ですか?
- ⑭ コーヒー豆からカカオ豆がとれる。
- ⑮ 上の諸の感想を五行でまとめましょう。

年
組

年
組

年
組

植物語りかけ出し 一月 B

この前にカカオ豆を原料とする飲み物が十六世紀のヨーロッパで最高の飲食文化とされていました。今日はお菓子としての千ヨコレードの話をしてもよろしいです。

オランダ人の化学者バンホーテンは一八二八年カカオマスからココアの粉を作る方法を考究して特許をとりました。(今でもココアはバンホーテン社が生産をしています。)

この時副産物としてカカオバターが大量に出てきました。イギリスのアドサズ社はカカオバターに砂糖などを溶いて型に流し、冷やすといいます。これが世界初の圆形千ヨコレードを世に作り出しました。一四九年のことでした。

十世紀にスイス人のアントニオ・ネスレは牛乳から粉ミルクを作る方法を発明し、粉ミルクを使での新しいミルク千ヨコレードも同じスイス人ダニエル・ピーターによって開発されました。

ところで日本ではいつ千ヨコレードが入ったかが分かりません。今どきは寛政九年(一七九七年)の史料が最も古いです。長崎の人オラダグーから「しゃくら豆と六つ」と書かれています。同じころ西洋人が持ってきた紙に、臍の葉で書いてあるのです。西洋人が持ってきてきた曾經の葉の中に割り入れ卵と砂糖を加え、茶筌で泡立てて服用していました。どう考ふてもお菓子ではありませんでした。

ではなぜ日本で千ヨコレードを作られたのか? 使節団は明治四年(一八七一年)にヨーロッパへ派遣され、フランスで千ヨコレード工場の見学をしています。とてもよくねじ報告書に作り方も書いてあります。おそらく彼らが一番先ではなかったのです。おそらくが日本で初めて千ヨコレードを輸入したのが明治十年、東京の米津屋堂です。この種口(種口)は今も人気がなかなか出ますが、

年組

- ① 何の話ですか?
- ② ココアを作る方法を考えましたのはだれですか?
- ③ 世界初の圆形千ヨコレードが生産されたのは今何年前ですか?
- ④ 日本へしませんが伝えられた時の用途は何ですか?
- ⑤ 日本人が最初千ヨコレード工場を見学した一行をひきいていたのは「たれですか?」
- ⑥ 牛乳から粉ミルクを作り方法を発明した人はだれですか?
- ⑦ 日本で初めて千ヨコレードを作られたのは二〇世紀初めですか?
- ⑧ あなたは日本に○をつけました。
- ⑨ ホーテンはイギリス人だした。
- ⑩ 千ヨコレードが世に送り出したのはスイス人。
- ⑪ アメリカのアントニオ・ネスレ社は圆形千ヨコレードの生産。
- ⑫ 上の諸の感想を五行にまとめてみましょう。

年
組

年
組

年
組

"バナナは野菜です。"と言われたり、
"おもはバナナだよ。"と言ひ返したりするかもせんね。"野菜に決まって
るやん!"ですね。果物とは、野菜
でも、果物とは、樹木につく果実、
一年生あるいは多年生草本につく果
実は野菜"といふことにやついて、主張
がんたんに言ふと、木に瘤でいる果実が
果物、草についての果実は野菜、と
さわりうぎです。

又ヨン・スカイ・イ年。"バイナ"は、
は農林水産省の統計では、野菜
リストに入つていて、七十も多年生
草本になる実なり。野菜報じるの
です。意外ですね。

しかし東南アジアの国々では、バナ
ナがやや古いし、うるこもあがめられたり
あります。揚げたり、焼いたり、煮
んだり、蒸したりして食べます。料理
用の品種も多いのです。

実だけではなく、七十の花や幹を
(木ではじめ、根部に偽葉、とい
ます)の中のしんの部分は細く切り
サクサクにまぜたり、スープに入れたりして
食べます。

ところでタネは知つても、"バナ
ナの中に黒い点々がある"とあります。
それがタネ。日本へ入ってくる七十のタ
ネは、それほど多くありませんが、タ
イなど、八十人の恩恵を重んじ
たり、多くの黒いタネが入っていた
ります。

"七十はかいしくて栄養価も高く、
ビタミンやミネラルも豊富です。

日本人は約百万トンほど毎年輸
入されますが。七十のセントがアリ
ヤンから、七十のセントが台湾から
やってきます。(台湾でアヒルその他
を買つて冷蔵庫に入れています)
せん。暑い国生れですかね。すく
なく黒に食べて七十ます。

- ① 何という植物の語ですか?
- ② ①は"せん水"にひとと果物ですか、野菜ですか?
- ③ "バナナ"や"野菜"を作るのは主に"どの植物"ですか?
- ④ "バナナ"の部分が"サクサク"にれる
りですか?
- ⑤ "七十"のタネで"せん水"ですか?
- ⑥ 日本が一番年に七十"七十"を輸入する国
はどこですか?
- ⑦ バナナには"のどぐら"や"栄養"が書いてある
書かれてます。
- ⑧ あるところに〇をつけて下さい。
- 日本は"七十"を約百万吨輸出している。
ヨーロッパ、トルコ等の国もけん"七十"を輸入している。
"七十"は野菜リストに入っています。
- "七十"を買つたり、すぐ冷蔵庫に入れる
"七十"が必ず作る国も多い。がり。
- 七十の水"七十人の恩恵を重んじ
たり。
- 沙
- 印をばんごとす鱈の生肉の中
にも入れて下さい。
- また、印刷した時、インクがまわ
かります。
- 漁業中は松やには松脂油とよ
れました。どうぞ物がよくなる
日本では、サンゴの骨やりに松
脂油をつけて、漁網機をとばそとこし作
ります。こんなお使ひは、一度としてほ
くせいであります。

木橋や、"歩いてきてますか?"樹
木を歩くと、やいと木橋も
ものが内部からじわじわ出てきて
その木を歩くことがあります。人間で
ことこの木歩きのどうな役目をもつる
です。

木橋を歩くが、"どう?"と言ふがも
うせませんが、じつは木橋や(木橋を歩
くが木歩き)出るやには私たちの身近
なところとでも後に立てられます。
其例はナロ野球。ピッチャードが
ホリドウに白い粉を撒いてくる
のを見たことがありますか? 木橋
中には"七十"とお隣るらくるの
木橋に歩く、柴縄アクリル等
も木80%石油樹脂と8%木入木走
ものです。これをさわると、手を
汗まみれのぬるぬるからサニセテ
にしておきましょう。

あと、"バイオリースト"は必ず木橋
に使います。"バイオリースト"は
馬毛(ほの毛)がはられてこもせが、
ここに木橋にの繩をつけて木橋が
といい音が出来ます。

ナラに、今はあまり使われなくな
りましたが、マチ樽の先につけて
いる火薬の中にも木橋に粉が
入っています。

印をばんごとす鱈の生肉の中
にも入れて下さい。

また、印刷した時、インクがまわ
かります。

漁業中は松やには松脂油とよ
れました。どうぞ物がよくなる
日本では、サンゴの骨やりに松
脂油をつけて、漁網機をとばそとこし作
ります。こんなお使ひは、一度としてほ
くせいであります。